

Noticias Diversas

Hemos entrevistado a un distinguido diputado perteneciente al liberalismo, quien nos dijo que los nacionales habían celebrado un pacto con los doctrinarios esclavizadamente para perturbar la situación, en lo cual se hallan de acuerdo las intenciones del grupo doctrinario.

Sentado este hecho la solución de la crisis iría alejándose más y más sin saberse a donde pueda conducir al país este estado de cosas.

La Cámara de Diputados no volverá a reunirse hasta que se le cite de nuevo.

El presidente de la República no se resolverá a encender la organización del nuevo Gabinete sino una vez que se aclare más la situación, considerándose que él desea que lo organicé don Emilio Bello Codesido.

A propósito de los rumores circulados en Lima sobre pacto secreto entre Chile y Bolivia, el ministro de Relaciones señor Bello Codesido, ha hecho la siguiente declaración textual:

"Es absolutamente inexacto que exista algún pacto secreto entre Chile y Bolivia."

"El no tendría, por otra parte, razón de ser."

"En cuanto al tratado suscrito en Santiago el 20 del presente será el íntegramente publicado en Chile y Bolivia una vez que reciba la ratificación del Congreso de ambos países."

Respecto del mismo negocio diplomático a los que conocen bien de cerca los rumores seguidos en los últimos tiempos por la cancillería de Lima no les extraña esta actitud del Gobierno del Perú tratando de formar alboroto con el pacto chileno-boliviano.

El Perú durante la larga tramitación de este tratado puso desde luego todos los medios de que podía disponer para perturbarlo y habiendo resultado infructuosos los afanes toca ahora todos los resortes vedados por obra del despecho.

Con motivo de la celebración de dicho tratado se han cambiado efusivos telegramas de congratulación y protestas de amistad entre los presidentes y ministros de Relaciones de La Paz y de Santiago.

Esta semana se formará una comisión de cinco ingenieros que deberán trasladarse en breve al norte para estudiar la construcción y mejoramiento de los caminos de Tacna y Arica y de otros que conducen a Bolivia.

Hoy ha partido a Ríquines el general Körner acompañado del ministro alemán, del general Goñi, del coronel Rojas Arancibia y del teniente coronel Contreras, para asistir a las maniobras de la III zona y regresar el 27.

El coronel chileno don Vicente del Solar se encuentra cerca de Port Arthur con buena salud.

Con mucho entusiasmo se verifican en Aconcagua las maniobras de la II zona.

Según *El Imparcial*, el grupo doctrinario enemigo del Ministerio, trata de dar aire a la candidatura presidencial de don Rafael Sotomayor.

20/10/1904

Se firma el tratado de paz entre Chile y Bolivia, restableciéndose las relaciones diplomáticas



LA DISCUSIÓN

